

Lunes 26 de febrero de 2018

### SECRETARIO

**La Política me da risa/ CARCAJADAS por Yazmín Alessandri.-** En el estado de Guerrero, el sábado, el gobernador Héctor Astudillo Flores, acompañado del titular de la **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, encabezaron la ceremonia conmemorativa al 197 aniversario del Día de la Bandera en el cerro del Tehuehue, donde ambos destacaron que honrar a nuestro lábaro patrio es honrar a nuestra nación y, al mismo tiempo, reivindicar el sentido de pertenencia a nuestra patria, pues la bandera nacional sirvió para unificar a todos los mexicanos en la lucha contra el régimen y por la libertad, la democracia y la justicia social dentro de la Revolución.-**El Sol de México, 26**



**Un Montón de Plata / Berries alcanzan exportación de 1,800 mdd por Carlos Mota-** El gobierno federal, desde la **SAGARPA**, ha preparado un acuerdo intersecretarial para abordar el tema; sin embargo, el presidente Enrique Peña no lo ha logrado firmar, y se estima que el Secretario **Pepe Calzada** no quiere dejar este pendiente antes de que finalice el sexenio. Asimismo, ya se han detectado prácticas laborales de clase mundial en varias empresas en México, por lo que los agremiados de la Ahifores, presidida por Mario Steta, pugnarán por el establecimiento de un "certificado laboral" internacional que funja como garantía de condiciones de trabajo en México. Será un trabajo de años.- **El Heraldo, 28**

---

## MONITOREO

Difundido el domingo 25 de febrero 2018

Se registraron **4** impactos del Boletín **057** “Realizan productores de alimentos frescos ventas por 150.66 millones de dólares en el mercado europeo”

Portales de Internet: 4

## SECRETARIO

### Participan más de 5 mil personas en desfile del Día de la Bandera

El gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, autoridades federales y mandos castrenses, presenciaron la parada cívica, misma que se dividió en 4 bloques, el que conformaron la Secretaría de la Defensa Nacional y Marina Armada de México, el de seguridad pública, instituciones educativas y organizaciones sociales y por último la organización de charros. Al emitir el mensaje oficial, el titular de **SAGARPA** y representante personal del presidente Enrique Peña, **José Calzada Roviroso**, manifestó que el Lábaro Patrio nos ha dado identidad en el mundo desde hace casi 200 años y es un símbolo que nos une y enorgullece como mexicanos. Sostuvo que “la Bandera Nacional es la divisa que nos ha guiado en nuestras luchas por la soberanía nacional, la libertad y la justicia, es emblema distintivo de nuestra unidad en el marco de la pluralidad política y la diversidad cultural de nuestra nación”. Por ello, dijo, honrar la bandera es reivindicar nuestro sentido de pertenencia a la patria, pues recordó que la enseña nacional unificó a los mexicanos en la lucha en contra de un régimen lleno de privilegios y por la libertad, la democracia y la justicia social.

[http://www.diario21.com.mx/?cmd=displaystory&story\\_id=190507&format=html](http://www.diario21.com.mx/?cmd=displaystory&story_id=190507&format=html)

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/astudillo-y-calzada-conmemoran-el-dia-de-la-bandera-en-guerrero/>

### Participa líder de Sección 14 del SNTE en ceremonia de Abanderamiento de Escoltas

El secretario General de la Sección 14 del SNTE, Javier San Martín Jaramillo, participó en la ceremonia solemne de Honores a la Bandera y Abanderamiento de Escoltas que encabezaron el gobernador Héctor Astudillo Flores y el **Titular de la SAGARPA, José Calzada Roviroso**, en representación del Presidente Enrique Peña Nieto, en el marco del 197 Aniversario de la Confección del Lienzo Tricolor. En el acto realizado en el Cerro del Tehuehue, santuario del Asta y Bandera Monumental, el encargado de emitir el mensaje oficial fue el comandante de la IX Región Militar, Germán Javier Jiménez Mendoza, quien hizo una reseña histórica de lo que significa la bandera para los mexicanos y agregó que en el Lábaro Patrio están representadas nuestra luchas, nuestros ideales, nuestros valores y nuestra identidad. El mandatario guerrerense y **José Calzada Roviroso**, encabezaron la entrega de nuevos Lábaros Patrios a 7 escuelas secundarias indígenas, 9 secundarias generales, 13 secundarias mixtas, 8 telesecundarias y 13 escuelas primarias, dando un total de 50 instituciones públicas educativas que participaron en esta ceremonia.

[http://www.diario21.com.mx/?cmd=displaystory&story\\_id=190501&format=html](http://www.diario21.com.mx/?cmd=displaystory&story_id=190501&format=html)

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/astudillo-y-calzada-conmemoran-el-dia-de-la-bandera-en-guerrero/>

# SECRETARÍA DE DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

**B-057 / Realizan productores de alimentos frescos ventas por 150.66 millones de dólares en el mercado europeo.-** La **SAGARPA**, a través de **ASERCA**, apoyó a productores y agroempresas de 13 entidades para que asistieran a la “Fruit Logística 2018”, que se realizó en Berlín, Alemania, donde lograron ventas por 150.6 millones de dólares, y en los 3 días de exposición se realizaron más de 1,500 encuentros de negocios en los que, según estimaciones de las empresas mexicanas participantes, se registraron ventas inmediatas por 12.7 mdd, 54 mdd a corto plazo y 83.8 mdd a mediano plazo. De acuerdo con la **SAGARPA**, los productores que asistieron a la feria procedieron de Veracruz, Chiapas, Oaxaca, Morelos, Guanajuato, Puebla, Michoacán, Jalisco, Guerrero, Sinaloa, Sonora, Aguascalientes, y de la Ciudad de México. En el encuentro, los productores ofrecieron alimentos como limón persa, mango, coco, aguacate, toronja, espárrago, berries, plátano, diferentes variedades de calabaza, cebolla, ajo, uva de mesa, dátiles, entre otros. De esta forma, el gobierno federal impulsa la presencia de productos mexicanos en Europa, ya que el alto nivel de importaciones de alimentos en ese continente es una excelente oportunidad para productores mexicanos que buscan diversificar sus exportaciones, sostuvo la **SAGARPA**.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/337031/0/productores-mexicanos-reportan-ventas-por-150-mdd-en-feria-alemana/>

<http://www.algoqueinformar.com/productores-alimentos-frescos-realizan-ventas-15066-mdd-mercado-europeo>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/495900%3C/A>

<http://www.masnoticias.mx/realizan-productores-de-alimentos-frescos-ventas-por-mas-de-150-mdd-en-el-mercado-europeo/>

La **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** a través del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)** ha desarrollado variedades de cacao con altos rendimientos y resistentes a enfermedades como la moniliasis y mancha negra, con lo que se espera incrementar la producción de este alimento. Actualmente cuatro genotipos se encuentran ya con productores, **INIFAP 1, INIFAP 4, INIFAP 8 e INIFAP 9**, además de que se tiene en proceso de registro ante el Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS) cuatro híbridos más: Gran Olmeca, Olmeca Rojo, Mezcalapa y Tabscoop, las cuales son resistentes a moniliasis. Estos genotipos permiten una producción entre los 700 a 1100 kilogramos por hectárea bajo condiciones de campo, a diferencia de las variedades vigentes que tienen rendimientos promedios de 350 kilos. El investigador del Centro de Investigación Regional Golfo Centro, Campo Experimental Huimaguillo, Tabasco del **INIFAP**, Alfonso Azpeitia Morales ha desarrollado diversos proyectos para introducir genotipos resistentes, así como para acelerar el programa de mejoramiento genético por marcadores moleculares. Actualmente las plantaciones de cacao se encuentran establecidas con genotipos del tipo amelonado (70 por ciento), calabacilla (26%) y criollo (cuatro por ciento), las cuales son propagadas por semilla y muestran rendimientos bajos y susceptibles a enfermedades como la moniliasis (*Moniliophthora rozeri*) y mancha negra (*Phytophthora palmivora*). Debido a lo anterior, la disponibilidad de genotipos con resistencia a moniliasis permitirá producir cacao en ambientes con alta incidencia a estas enfermedades, y se podrá disponer con genotipos seleccionados por su alto rendimiento y resistencia a enfermedades. Cabe destacar que la producción de cacao, avanzó ligeramente en 2017 con respecto al 2016, al registrarse una producción de 27 mil 326 toneladas de este grano, contra 26 mil 969 toneladas generadas en 2016. **SAGARPA**, destacó que este año continuará con el apoyo a los productores del sector agrícola nacional, en especial a aquellos que se dedican a los cultivos considerados como originarios del país. Según el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, Tabasco fue el mayor productor de este grano, al cosechar 40 mil 704 hectáreas, con una producción de 17 mil 374 toneladas.

Asimismo, Chiapas ocupa el segundo lugar en la generación de este alimento con una superficie cosechada de 17 mil 812 hectáreas con una producción de nueve mil 707 toneladas, mientras que el estado de Guerrero ocupó el tercer lugar con una superficie de cosecha por 242 hectáreas, con 245 toneladas producidas de cacao. La **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** a través del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)** ha desarrollado variedades de cacao con altos rendimientos y resi... <http://monitoreconomico.org/noticias/2018/feb/25/desarrolla-inifap-variedades-de-cacao-con-altos-rendimientos/>

### **Definirán monto y reglas de operación para pagar PV 2017 a productores de oleaginosas**

Con el propósito de definir el presupuesto que se aprobó para el programa de Incentivos a las Oleaginosas P-V 2017 y la mecánica operativa para su pago, que se deberá liquidar antes del 30 de marzo 2018, representantes del sector se reunirá mañana con autoridades de la **SAGARPA.**, por lo que el Presidente Nacional del Sistema Producto Oleaginosas, Manuel Guerrero Sánchez, indicó que del 2017 se va a pagar por tonelada, por ello se está requiriendo los gastos que se tienen por parte de las delegaciones de **SAGARPA** para ver cuánto se acopio en cada estado.

Dijo que esta es una excelente noticia para los sectores y productores de oleaginosas del país, sobre todo de la huasteca, en el sentido de que el director haga compromiso para que el recurso se aterrice y llegue a los bolsillos de los productores a más tardar el 30 de marzo. <http://www.online directa.info/noticia.php?article=325517>

### **ASF: sin aclarar, 12.2 mmdp**

En la Cuenta Pública 2016, la ASF identificó irregularidades en particular en el caso de la revisión a la gestión financiera del Instituto Nacional para el Desarrollo de Capacidades del Sector Rural (INCA Rural5) (auditoría 303-DE), determinando que dicha asociación civil carece de capacidad técnica para prestar directamente los servicios requeridos por la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del estado de Querétaro, la **CONAPESCA y la SAGARPA.** Como consecuencia, INCA Rural subcontrató a proveedores pues no contaba con la capacidad técnica para prestar los servicios.

<http://www.el-mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/57/economia-y-finanzas/2018/02/25/1047870/asf-sin-aclarar-122-mmdp>

**Cuenta pública 2016: la sostenibilidad hídrica, desafío nacional** De acuerdo a un análisis de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos “José Dolores López Domínguez” (CIOAC-JDLD) la demanda de alimentos en 2050 se incrementará 70%, lo que implicará un aumento en el uso de recursos hídricos, por lo que es importante un uso correcto y manejo del agua, ya que la sostenibilidad hídrica, aparece como un desafío nacional, por parte de la Auditoría Superior de la Federación. José Dolores López Barrios, secretario general de la CIOAC-JDLD, detalló que es ahí donde debería estar enfocada la política agropecuaria y no solamente del comercio exterior, a fin de beneficiar a las pequeñas unidades de producción y no a los más ricos, como sucede. En relación al informe de la ASF, entorno a la cuenta pública 2016, dijo “se observa que en cuanto a la sostenibilidad hídrica, considerado dentro de los temas que la ASF, como una área clave con riesgo

vinculada con desafíos Nacionales, no se puede constatar que haya buena gestión integral del uso del agua” y dijo que en cuanto a programas como el de tecnificación del riego, la **SAGARPA** no ha cumplido con las disposiciones legales y normativas aplicables en la materia.

<http://agencianvm.com.mx/nacional/cuenta-publica-2016-la-sostenibilidad-hidrica-desafio-nacional/>  
<https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/el-61-del-agua-para-riego-se-desperdicia-en-la-produccion-agricola-1027164.html>

### **Generar festivales y muestras gastronómicas motor para potenciar recursos mexicanos**

El subsecretario de Calidad y Regulación de la Secretaría de Turismo (Sectur) Salvador Sánchez Estrada, informó que las 176 dependencias y organismos del sector público, así como entidades federativas del país realizaron en 2016, al menos, 1,060 eventos, de los cuales 360 fueron de corte internacional, de ahí la importancia de generar festivales y muestras gastronómicas para potenciar el aprovechamiento de los recursos existentes y el desarrollo local. Durante la presentación del “XV Festival Francés Acapulco 2018”, dijo que la Sectur ha implementado las acciones necesarias para cumplir con los preceptos de articular los esfuerzos de los sectores público, privado y social en beneficio de la gastronomía nacional y su cadena de valor. En esta edición, la **SAGARPA** se suma al Festival y compartirá experiencias y capacitará a jóvenes de Francia en la creación de un huerto en el que se cultivarán hortalizas y maíz; las cocineras tradicionales prepararán platillos y bebidas con jitomate, aguacate, chile verde, maíz, limón y cebolla, ingredientes que ocupan primeros lugares en producción y exportación en el mundo. Actualmente, México es el 12° productor mundial de alimentos y se ubica en los primeros lugares de producción de fresa, frambuesa, café, nuez, miel y destilados, entre otros; el maíz ocupa el 7° lugar, de acuerdo con la SAGARPA.

<http://agencianvm.com.mx/nacional/generar-festivales-y-muestras-gastronomicas-motor-para-potenciar-recursos-mexicanos/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/495837%3C/A>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/336973/0/muestras-gastronomicas-para-impulsar-desarrollo-local-y-regionalsectur/>

<http://canal7slp.com/muestras-gastronomicas-para-impulsar-desarrollo-local-y-regional-sectur/>

## SECRETARIA

**Cierran negocios por 150 mdd.** -Productores mexicanos lograron ventas por más de 150 millones de dólares en la feria Fruit Logística 2018, que se realizó recientemente en Berlín. Alemania, informó la **Secretaría de Agricultura**. Expuso que durante los tres días del evento se realizaron más de mil 500 encuentros de negocios en los que, según estimaciones de las empresas mexicanas participantes, se registraron ventas inmediatas por 12.7 millones de dólares. 54 millones de dólares a corto plazo y 83.8 millones a mediano plazo. De acuerdo con un comunicado de la **SAGARPA**, los productores que asistieron a la feria procedieron de Veracruz. Chiapas, Oaxaca. Morelos. Guanajuato, Puebla, Michoacán. Jalisco, Guerrero, Sinaloa, Sonora y Aguascalientes, así como de la Ciudad de México. Los productores

fueron apoyados por la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios. –**Excélsior 8, Crónica 23**

**Nota.-** Productores mexicanos reportan ventas por 150 mdd en feria alemana.- **El Economista, 27**

**Cruzan la meta para fortalecer al campo.-** La directora general de Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural de la **SAGARPA**, Sofía Valencia, dijo que el objetivo de la carrera en el Bosque de Nativitas es invitar a los jóvenes que por alguna razón dejaron el entorno rural, a que regresen al campo agrícola nuevamente, porque la dependencia les ofrece insumos, maquinaria e infraestructura. "En 2017, la Secretaría dio capacitación y consultoría a más de mil 500 empresas agrícolas, así como a 80 mil jóvenes para el emprendimiento rural a nivel nacional", detalló la funcionaria. La directora general de México Calidad Suprema, Lizeth Quintero, señaló que su organización fomenta y otorga herramientas para que los productores del campo se puedan capacitar a nivel nacional, porque los jóvenes "deben ver que es un sector de progreso, de oportunidad y de negocio, para que no se vayan a Estados Unidos o a buscar empleo en las grandes ciudades del país". 700 personas aproximadamente, participaron en la competencia en Xochimilco, la carrera busca un acercamiento de los jóvenes con los apoyos de la **SAGARPA.- Capital. Estado de México, 22**

**Pistaches, el oro verde.-** Todos los frutos secos son buenos, pero algunos lo son más. Originario de Oriente, el pistache es uno de los que más fibra y energía aporta, junto a nueces y piñones. Además, tiene un gran contenido en minerales, vitaminas, ácidos grasos, proteínas y micronutrientes saludables. De acuerdo con una investigación efectuada recientemente por la Universidad de Harvard, en, Massachusetts, las personas que comieron este fruto siete veces a la semana obtuvieron casi el doble de provecho comparadas con aquellas que sólo consumieron nueces una vez a la semana. Ingerir frutos secos de forma regular mejora las frecuencias de las ondas cerebrales asociadas con la cognición, el aprendizaje, la memoria, el recuerdo y otras funciones cerebrales clave. Entre las fuentes se encuentra la **SAGARPA .- Capital, Estado de México, 2**

**Comercio interno, clave para campo queretano: Sedea. –**Con un mercado potencial de 40 millones de habitantes en estados circundantes, el mercado nacional se visualiza como uno de los principales campos de colocación para productores, tanto agricultores como ganaderos de Querétaro. La estrategia de comercialización del estado tiene dos vertientes: la búsqueda de mercados alternos y el fortalecimiento del mercado interno, pronunció el secretario de Desarrollo Agropecuario (Sedea) del estado, Tonatiuh Cervantes Curiel. Refirió que el potencial está en reforzar la presencia de los productos queretanos en estados circunvecinos. La producción agroalimentaria de la entidad se coloca en 85% en el mercado nacional, sólo 15% es

susceptible de exportaciones, detalló el jefe del Programa de Fomento Agropecuario de la **SAGARPA** en Querétaro, Luis Gerson Rincón Núñez. Agregó que, en el mercado nacional, la producción queretana se concentra en gran parte en la Ciudad de México y Jalisco. –**El Economista** 3

**Aseguran a C. Duarte otros cuatro ranchos.-** El Gobernador de Chihuahua, Javier Corral, dio a conocer ayer el aseguramiento de cuatro nuevos ranchos que adquirió el ex Mandatario César Duarte durante su gestión. En esas propiedades fueron incautadas cabezas de ganado de Nueva Zelanda con características similares a las de un programa gubernamental promovido por Duarte, así como animales exóticos y de colección, entre ellos bisontes, llamas y jabalíes. El Mandatario detalló que durante los aseguramientos también se encontraron documentos relacionados con el ganado del predio "El Saucito", que también ya está asegurado, en conjunto con aretes de ganado de la **SAGARPA** y aretes con el fierro registrado a nombre de César Duarte. Javier Corral afirmó que con dichos aseguramientos suman ya 20 inmuebles tanto urbanos como rústicos con una superficie de alrededor de 40 mil hectáreas.- **Reforma, pp / Reforma, 3-A / El Sol de México, 34 / La Jornada, 18 / Ovaciones, 2 / Uno más uno, 1**

**Descarta MAYL reintegro de 60 mmdp.-** Tras resaltar que 110 fungía como gobernador en el 2016, ante las observaciones hechas por la Auditoría Superior de la Federación a la Cuenta Pública de ese año, el mandatario Miguel Ángel Yunes Linares descartó cualquier posibilidad de reintegrar más de 60 mil millones de pesos de recurso federales. El mandatario veracruzano indicó que además del quebranto financiero que dejó la administración de Javier Duarte de Ochoa, heredaron también un grave problema derivado de no aplicar fondos federales debidamente. Al ser observados por la ASF, las secretarías y los organismos públicos federales no podrían transferir recursos al estado, lo que ocurrió en dependencias como la **SAGARPA**, Educación Pública y Comunicaciones y Transportes, con los que no se podían firmar los convenios anuales. "Hemos tenido que acreditar que se presentaron denuncias penales y que no tenemos posibilidades de devolver los recursos. Es la realidad, ¿de dónde vamos a sacar 60 mil millones de pesos para devolverlos?, es la mitad del presupuesto anual del Gobierno del Estado".- **El Heraldo de México, 3 / El Heraldo de Xalapa, 3**

**Va STPS en defensa de jornaleros.-** La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) informó que impulsarán acciones para frenar a los enganchadores de jornaleros agrícolas, por lo que buscarán determinar-sanciones administrativas y penales para erradicar estas prácticas. Ahí el secretario del Trabajo, Roberto Campa Cifrián, destacó que las autoridades se han comprometido en trabajar en beneficio de jornaleros para intervenir en los tres eslabones de una cadena que incluye a demandantes de trabajo, oferentes del trabajo e intermediarios. Otro acuerdo es impulsar las inspecciones conjuntas entre la **SAGARPA** y la STPS, con la finalidad de que, en el marco de su competencia, se atienda en forma integral la vigilancia y protección de los derechos de los jornaleros agrícolas.- **El Economista, 29 E y N**

**El campo mexicano está abandonado.** -Tras ejercer dos cuatrienios consecutivos de 2010 a 2018 como director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), el ingeniero agrónomo mexicano, Víctor M. Villalobos Arámbula, entró a la campaña electoral de su compatriota, Andrés Manuel López Obrador, que rematará en los comicios del 1 de julio entrante por la Presidencia de México, con la mira puesta en el máximo cargo de la **SAGARPA**. López Obrador anunció a inicios de enero pasado que, si gana la contienda política, Villalobos ocupará la **SAGARPA** a partir de diciembre de 2018, en el inicio de su sexenio. ¿Cuál es su diagnóstico del campo mexicano? -En los últimos diez años la situación del campo se ha agravado porque está abandonado. Tenemos unas unidades de producción muy pequeñas de un promedio de cuatro a seis hectáreas para riego y como siete u ocho hectáreas para agricultura de temporal. –**El Universal 6 A**

**Operación de FIRA con IFNB (Agronegocios segunda parte).** -En la columna anterior hablé sobre los Intermediarios Financieros No Bancarios (IFNB), su importancia para expandir la inclusión financiera y la evolución en la operación directa con FIRA. En la presente columna, comentaré sobre la estrategia de **FIRA** con los IFNB y los retos a enfrentar para su fortalecimiento Desde su origen, **FIRA** ha tenido como propósito el impulso del financiamiento privado en todas las fases de las cadenas productivas a las que se dedica su población objetivo: los productores rurales. Para lograr esto, la estrategia por el lado de la oferta, ha sido la de fomentar la expansión de los servicios financieros con una adecuada gestión y administración de riesgos. En este orden de ideas, y para tener más canales de distribución del crédito, FIRA ha diversificado el número de intermediarios financieros a fin de complementar la oferta de los bancos, operando a la fecha con 92 Intermediarios Financieros, de los cuales 66 son No Bancarios. Los IFNB con los que se opera actualmente de manera directa son: Sociedades Financieras de Objeto Múltiple, Sociedades Financieras Populares, Uniones de Crédito, Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo y con Almacenes Generales de Depósito. –**El Economista 13 T.E.**

## SECTOR AGROPECUARIO

**Fomentan insumos nacionales.-** El Chef Oropeza habla sobre la producción de trigo, uno de los cereales de mayor importancia en la alimentación diaria Como muestra el video, tal es el caso de La Moderna quien ha comprado en el País 100 por ciento del trigo cristalino que requiere para su operación; actualmente en un año típico, adquiere alrededor de 375 mil toneladas. Luis Miguel Monroy, CEO de Grupo La Moderna señaló la importancia de reconocer a los productores nacionales y la relación con la empresa. "Hemos cultivado nuestra relación a lo largo de muchos años, a través de: Uno, comprarle directamente al campo. Dos, que nuestras transacciones con los agricultores siempre sean transparentes en términos de pago, de análisis de la calidad del producto, del peso y del producto que nos entregan. Tres,

hemos generado programas para apoyar el financiamiento, el desarrollo de variedades de trigo, entre muchos otros.- **Reforma, 2**

**Los 5 alimentos que desafían a Trump.-** A pesar del discurso proteccionista que caracteriza a la administración de Donald Trump, los productos agroalimentarios mexicanos no han detenido su camino a Estados Unidos, sino al contrario, alimentos como el aguacate han ganado hasta 40 por ciento de terreno en materia de exportaciones frente a 2016. México envió a Estados Unidos más de mil 777 millones de dólares de aguacate en 2016. Y en 2017, cuando la nueva administración de la Casa Blanca entró en gestión, se vendieron más de 2 mil 489 millones de dólares. "(ConTrump) nos ha ido mejor, al final, los que mandan son los consumidores, a Estados Unidos le gusta mucho nuestros productos, por su sabor y por la cercanía, lo fresco que llegan nuestros productos. Les gusta mucho la cerveza mexicana, el tequila, y eso no tiene un efecto político, es un tema más comercial", dijo Juan Carlos Anaya, director de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas.- **El Financiero, 6**

**El Contador.-** Este martes, la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera, que lleva Juan Cortina, dará a conocer su versión sobre las exportaciones de azúcar a Estados Unidos y los eventuales impactos, o modificaciones que hayan hecho los ingenios azucareros para atender la petición de ese país para que México le envíe no menos de 70% de azúcar cruda, tras la firma de los acuerdos de suspensión que entraron en vigor en octubre pasado. Dirá que en ese entonces la industria no tenía inventarios del azúcar de baja calidad, pues sólo se elaboraba estándar o refinada y que por ello van atrasados los envíos, pero que la producción está en marcha para cumplir con la cuota asignada.- **Excélsior, 3 dinero**

**Empieza ronda 7 del TLCAN con el álgido tema de la agricultura.-** Un total de 26 capítulos y dos anexos sectoriales serán discutidos en los nueve días que durará la séptima ronda de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Cada tema se llevará entre uno y tres días de discusión como máximo; la ronda dio inicio ayer con dos de los asuntos más álgidos de la renegociación: reglas de origen y agricultura, debido a los planteamientos hechos por el gobierno del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer aranceles temporales a los productos agroindustriales de México en función de las cosechas de su país.- **La Jornada, 22**

**Activo Empresarial / 7a Ronda: clave para destrabar TLCAN por José Yuste.-** Las negociaciones del TLCAN, pueden, por fin, empezar a destrabarse durante la 7ª Ronda de Negociaciones que empezó en México desde ayer. Después del fracaso de la 6ª Ronda, que originó una ríspida relación entre Canadá y EU, se espera que en México empiecen a flexibilizarse todas las posturas en temas clave: reglas de origen del sector automotriz, solución de controversias, Cláusula Sunset, exportaciones agropecuarias. **Exportación agropecuaria, energía, y...** A México muy claramente le interesa mantener los intereses agropecuarios en el TLCAN, que van desde exportaciones de cerveza hasta aguacates, berries y tomates. Pero también le

interesa crear un mercado energético con EU, en el que la Reforma Energética ya abrió el sector y se puede aprovechar un mercado regional. Y claro que nos interesa exportar las manufacturas donde somos competitivos. Sin embargo, México es el único país que no ha dicho públicamente exactamente lo que quiere. Y si bien ganamos con mantener el acceso al mercado más grande del mundo, es momento que la delegación mexicana ponga sobre la mesa algunas cartas y no sólo ir defendiéndose de las locuras de la administración Trump.- **Excelsior, 2 dinero**

**Discuten reglas de origen.-** Los negociadores de TLCAN discutieron ayer, en la primera reunión de la séptima ronda de negociaciones, los temas técnicos del capítulo agropecuario, reglas de origen y buenas prácticas regulatorias. El integrante del llamado Cuarto de Junto, Ricardo Navarro Benítez, explicó en entrevista que el proceso llegó a un nivel mayor de complejidad, porque primero fueron desahogados los temas fáciles durante más de seis meses de negociación y en la séptima ronda se tienen previstos abordar los temas de mayor dificultad, "(Esta ronda) será un poco más difícil que las anteriores", comentó el también vicepresidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), al señalar que se espera cerrar varios capítulos durante los nueve días de discusión en la Ciudad de México. - **El Sol de México, 22**

**Oferta variada (Acciones y Reacciones).** -El Pabellón de México en la feria de alimentos Restaurants Cañada, que se Inauguró ayer en Toronto, ofrece una variedad de productos frescos y procesados, como carne de res, moles, aderezos, chocolate, mezcal, tequila, vainilla y quesos tipo Oaxaca y Cotija. Este gran pabellón, montado por la Consejería Agropecuaria de México en Canadá, es una oportunidad para que los paladares canadienses e Internacionales conozcan la calidad de los productos mexicanos. Los exportadores de carne mexicana darán este lunes una degustación de platillos elaborados con este producto, a fin de que los restauranteros canadienses conozcan la calidad de la carne mexicana. Según datos de la Consejería Agropecuaria de México en Canadá, en el 2017, las exportaciones agroalimentarias totales de México a Canadá aumentaron 11% con respecto al año anterior, al pasar de 1,843 millones de dólares estadounidenses en diciembre del 2016 a 2,050 millones de dólares estadounidenses en el mismo mes del año pasado. -**El Economista 2 T.E.**

**Maíz de Brasil y las amenazas de Trump (La Gran Depresión por Enrique Campos).** -Parecen ganas de molestar, pero esas visiones catastrofistas que plantean algunas firmas calificadoras para México si se destruye el TLCAN más parecen elementos de la presión negociadora estadounidense. Es como si advirtieran al gobierno mexicano que más les vale doblar las manitas ante las presiones de los negociadores de Donald Trump o de lo contrario estaríamos en la antesala del infierno. Así Moody's, este juez y parte de las calificaciones crediticias, advierte que podríamos ver dólares a 27 pesos y una gran recesión si Estados Unidos se sale del acuerdo trilateral. Resulta que en México durante el 2017 la importación de maíz

---

desde Brasil se incrementó en 970% y este año la tendencia es similar. Lo que ahora se compra al país sudamericano es lo que antes se compraba a los estadounidenses. Este es un ejemplo de muchos otros mercados que están sustituyendo importaciones de Estados Unidos por el simple temor a que repentinamente se cierren los canales. Y deben saber los exportadores que es difícil reestablecer esas cadenas una vez que los que demandan encuentran a otros proveedores. —**El Economista 8**

**Diversificación nacional, futuro agroindustrial.** —Para que Jalisco sea un verdadero "gigante agroalimentario", como indican autoridades estatales, es necesario que las empresas locales del sector alcancen el liderazgo nacional sin importar desde qué entidad produzcan, afirmó el empresario avícola y expresidente de la Comisión Internacional del Huevo, César de Anda Molina. "Esa es la nueva forma de hacer empresa agroalimentaria; tienes que diversificarte, tienes que irte a diferentes partes del país donde sea más adecuada la producción, más sana, más eficiente y productiva y ahí es donde debemos enfocar nuestras baterías, que las empresas agroalimentarias de Jalisco sean multiestatales, multinacionales y esto nos dará una evolución de nuestro sector", refirió. Con datos del Instituto de Información Estadística y Geográfica, se observa que el sector agroalimentario fue el tercer mayor exportador en la entidad con 2,836 millones de dólares que representan 5.86% de participación en las ventas al exterior de Jalisco. —**El Economista 35**

**Protege nuevo TPP a sector lácteo.** -El sector lácteo mexicano quedó protegido en el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus siglas en inglés) o TPP-11, De acuerdo con los documentos finales presentados del Tratado que se firmará el 8 de marzo, en Chile, por los países integrantes, las importaciones de productos lácteos que ingresen a México estarán controladas con cupos (volúmenes predeterminados) y pago de aranceles. Por ejemplo, para las importaciones de leche en polvo, que provengan de Australia, Brunei, Canadá, Japón, Malasia, Nueva Zelanda, Singapur y Vietnam, durante el primer año podrán entrar 25 mil toneladas libre de arancel, según el Anexo 2-D del texto del Acuerdo. En lo que respecta a la leche evaporada, esos mismos ocho países tendrán un cupo para vender a México libre de arancel. Iniciará el primer año con 500 toneladas y se alargará hasta el año 11 con 750, volumen que permanecerá. —**Reforma 1**

**Camaroneros invaden reserva ecológica.** -La Reserva Marismas Nacionales en el área de Nayarit está teniendo serios problemas, gracias a la instalación de granjas irregulares de camarón, que afectan este sitio que es vaso regulador del humedal. Así lo informó el director de la reserva, Víctor Hugo Vázquez Moran, quien explicó que constantemente se están realizando inspecciones por parte de Profepa y la Semarnat, instancias que han solicitado la intervención de las corporaciones policiacas, cuando se clausura la granja y pese a ello, siguen operando, con todo y que les levanta

también, una denuncia penal, que puede llevar al propietario a pagar una multa, cuyo monto depende de varios factores o hasta ser sujeto de cárcel. —**El Sol de México 37**

## INFORMACIÓN GENERAL

**Sheinbaum, 25 puntos adelante de Barrales en la CDMX.-** La candidata de Morena tiene 32% de intención del voto, por de la perredista La intención de voto para jefe de Gobierno de la Ciudad de México favorece a la candidata de Morena-PT-PES, Claudia Sheinbaum, quien obtiene el 52% de las preferencias, según la más reciente encuesta de El Financiero. La morenista supera en razón de dos a uno a la frentista Alejandra Barrales, quien obtiene el 27 por ciento. En un distante tercer lugar está el priista Mikel Arriola con 14 por ciento. El sondeo se realizó a 820 electores de la ciudad los días 15 a 19 de febrero. Según el estudio, 44 por ciento de los consultados ya decidió definitivamente su voto para Jefe de Gobierno, el 17 por ciento dijo tener idea pero podría cambiar, y el 30 por ciento aún no decide. El 8 por ciento restante no respondió. - **El Financiero, 56 y 57**

**Lopez Obrador y Anaya empatan en menciones.-** Los candidatos presidenciales Andrés Manuel López Obrador y Ricardo Anaya registran por primera vez un empate en cuanto al número de menciones en la red, de acuerdo a la más reciente medición realizada por EL UNIVERSAL y Política en Línea. Mientras López Obrador, candidato de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), logró 37.4% de las menciones, Anaya, candidato de la alianza Por México al Frente, alcanzó 37%, lo que representa una ligera ventaja del tabasqueño de tan solo 824 menciones. Esto se suma al hecho de que, de los 14 días medidos, del 10 al 24 de febrero, Anaya logró ser el más mencionado en siete de ellos; en la otra mitad, fue López Obrador. A nivel global, hubo un incremento de 31% de menciones de los candidatos presidenciales respecto a la medición anterior, pues pasaron de 161 mil 424 a 211 mil 622 menciones.- **El Universal, 2**

**Reprueban 61% lucha contra la corrupción.-** De acuerdo con la encuesta Transparencia y rendición de cuentas, del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (Cesop) de la Cámara de Diputados, las personas consultadas califican, en una escala del 1 al 10, a políticos (2.48), policías (3.53) y servidores públicos (3.72) como los más deshonestos. En contraste, académicos (7.05), médicos (6.97) y maestros de primaria (6.83) son definidos como los de mayor honestidad, seguidos de investigadores (6.74), sacerdotes (5.92), empresarios (4.97) y abogados (4.87). Asimismo, siete de cada 10 encuestados 71% aseguran que la corrupción aumentó en los últimos 12 meses; 25 % percibe que sigue igual y apenas 4 % considera que ha disminuido. Al menos seis de cada 10 (60 por ciento) creen que la corrupción será todavía mayor en los próximos tres años, contra 26% que prevé será igual y 11% que será menor. A la pregunta "¿Considera que en México se castiga a los responsables

de actos de corrupción?", 59 % de los interrogados respondió "nunca", 31 por ciento, "en ocasiones", y apenas 9 por ciento contestó "siempre". El resto no supo o no quiso responder.- **El Economista, 6**

**El gobierno utiliza a la PGR para la guerra sucia: Anaya.** –El candidato presidencial de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, se presentó ayer en las instalaciones de la PGR y entregó un escrito dirigido al procurador encargado de despacho, Alberto Elías Beltrán, para exigirle aclarar si existe alguna prueba que lo implique en la comisión de alguna conducta indebida. Ello, tras los señalamientos en su contra por la presunta triangulación de recursos para la compraventa de un inmueble en el estado de Querétaro. "Hace tres días, la PGR emitió un ambiguo boletín de prensa para confundir a la opinión pública, dañando mi imagen y favoreciendo al candidato del PRI, José Antonio Meade" acusó Anaya. Por la tarde, la PGR respondió al aspirante presidencial y en un comunicado aseguró que el Ministerio Público federal actúa conforme a la ley y es ajeno a los procesos electorales o actividades partidistas. El abanderado de la coalición PAN-PRD-MC calificó de "absolutamente falso que se haya negado a dar declaración alguna. A través de un video en redes sociales, el panista explicó el proceso de compra, construcción y venta del inmueble por el que se le acusa. –**Milenio PP 8**

---